

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data dan analisis mengenai penggunaan multimedia dalam model pembelajaran *advance organizer* untuk meningkatkan kemampuan kognitif dan aktivitas belajar siswa yang dilaksanakan di salah satu SMP Negeri di Ciamis diperoleh kesimpulan bahwa pembelajaran dengan menggunakan multimedia pada model *advance organizer* dapat meningkatkan kemampuan kognitif dan aktivitas belajar siswa. Adapun untuk lebih rinci dibuat beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Peningkatan kemampuan kognitif pada jenjang pengetahuan dan pemahaman dikategorikan sebagai peningkatan yang sedang. Peningkatan kemampuan kognitif pada jenjang penerapan dikategorikan sebagai peningkatan yang masih rendah. Sedangkan peningkatan kemampuan kognitif secara keseluruhan dikategorikan sebagai peningkatan yang sedang.
2. Peningkatan aktivitas menjawab pertanyaan terjadi dari sebagian kecil siswa yang menjawab pertanyaan menjadi sebagian besar siswa menjawab pertanyaan. Untuk aktivitas bertanya tidak terdapat peningkatan. Sedangkan peningkatan aktivitas berpendapat terjadi dari tidak ada siswa yang berpendapat menjadi sebagian kecil siswa melakukan aktivitas berpendapat. Dan peningkatan aktivitas mencatat terjadi dari yang awalnya sebagai aktivitas

yang dilakukan sebagian besar siswa menjadi aktivitas yang pada umumnya dilakukan siswa.

B. Rekomendasi

Adapun rekomendasi berdasarkan temuan penelitian yakni pada penelitian ini ditemukan bahwa tidak adanya peningkatan aktivitas bertanya berdasarkan interpretasi menurut Luhut P Panggabean. Padahal menurut pernyataan-pernyataan Joyce model *advance organizer* berbantuan multimedia dirancang untuk memunculkan aktivitas siswa. Berdasarkan hal tersebut diperlukan penelitian lebih lanjut mengenai penggunaan model pembelajaran *advance organizer* berbantuan multimedia untuk meningkatkan aktivitas bertanya dengan cara menambahkan kegiatan belajar pada tahap penguatan organisasi kognitif sebagai upaya untuk menambah kesempatan bagi siswa untuk bertanya.